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野津田公園次期整備についてのアンケート調査結果 

 

調査目的 野津田公園は、2014 年 5 月に第二次野津田公園整備基本計画を策定し、市内最

大規模の総合公園にふさわしい環境と施設を備えた公園として「自然の中で楽し

む総合スポーツパーク」を目指しています。 

本調査は、次期整備（パークセンターゾーン）について、子どもの遊び場やスケ

ートボードができる場など新たなニーズに対応した施設の整備を行う際の参考と

することを目的としています。 

調査期間 2022 年 11 月 30 日から 2023 年 3 月 31 日まで 

調査方法 アンケート QR コード付きチラシを各施設へ配布 

 鶴川市民センター、忠生市民センター、堺市民センター、南市民センター、小山

市民センター、なるせ駅前市民センター、木曽山崎連絡所、町田駅前連絡所、鶴

川駅前連絡所、玉川学園駅前連絡所、市立室内プール、総合体育館、子どもセン

ターつるっこ、子どもセンターばあん、子どもセンターただＯＮ、子どもセンタ

ーまあち、子どもセンターぱお、玉川学園子どもクラブころころ児童館、小野路

宿里山交流館、忠生公園自然観察センター、生涯学習センター、町田市民文学

館、中央図書館、さるびあ図書館、金森図書館、鶴川図書館、鶴川駅前図書館、

木曽山崎図書館、忠生図書館、堺図書館、薬師池公園 警備室、野津田公園管理

事務所、薬師池西園管理事務所、小野路公園管理事務所、鶴間公園管理事務所、

町田中央公園管理事務所、相原中央公園管理事務所、町田リス園、町田ダリア

園、町田市立こうさぎ保育園、町田市立金森保育園、町田市立大蔵保育園、町田

市立山崎保育園、町田市立町田保育園、町田市民病院、都立町田の丘学園 

紙アンケートを配布 

野津田公園管理事務所、町田市本庁舎８階 803 窓口 

市ホームページに掲載 

広報まちだ 2 月 15 日号に掲載 

原町田大通り地区エリアマネジメント広告（JR 町田駅周辺 2 号デッキデジタルサ

イネージ）へ掲載 

回答者数 163 名 
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調査結果詳細 

 

1. あなたについてお教えください 

●ご年齢をお教えください 

項目 回答数 

10 代未満 1 

10 代 24 

20 代 12 

30 代 15 

40 代 38 

50 代 30 

60 代 24 

70 代以上 18 

計 162 

 

 

●お子様のご年齢をお教えください。（複数選択可） 

項目 回答数 

なし 46 

未就学児 21 

小学生 39 

中学生 15 

高校生 11 

成人以上 56 

計 188 

 

 

●性別をお教えください。 

項目 回答数 

男性 91 

女性 64 

その他 6 

計 161 
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11%

89%

あり

なし

●本人、またはご家族で障がいがある方はいらっしゃいますか？（手帳の有無は問いません） 

  

 

 

 

 

 

〇上記でありと回答された方の該当する項目（自由記入） 

内容 回答数 

身体 8 

精神 3 

知的 4 

ダウン症 3 

その他 3 

計 21 

 

  

項目 回答数 

あり 18 

なし 143 

計 161 
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2. インクルーシブ遊具（わんぱく広場） 

●インクルーシブ遊具についてご存知でしたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●インクルーシブ遊具を利用したことがありますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇利用したことがある公園名（自由記入） 

内容 回答数 

砧公園 3 

府中の森公園 2 

海外 1 

その他 5 

計 11 
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●どのようなインクルーシブ遊具を利用してみたいですか？（複数選択可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇その他（自由記入） 

No. 内容 

1 安全が確保されている 

2 特になし 

3 野津田公園に造る必要はない。 

4 野津田公園に造る必要はない。 

5 野津田公園に造る必要はない。 

6 お友だちと交代しやすい工夫がある遊具 

 

 

●遊び場で利用しづらいと感じたことがありますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

〇理由（自由記入） 

No. 内容 

1 遊具を使って鬼ごっこをする小学生。 

61
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35
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66

74
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2 狭い、遊具が少ない 

3 公園は幅広い年代の方が利用するので幼児の頃には危険と感じ事も多々あった元気に外で

遊びたい小中学生にとっては公園に制限をかけてしまうのは子ども成長にも影響が出てし

まうと思うルールがあれば解決するというものでもないと実際利用すると感じる 

4 禁止事項多すぎ。 

5 あまり活用されていないような汚い、暗い公園。遊具に汚れや錆がある。 

6 古くなった遊具が新しくなったとき、多分安全性を優先したのだとおもうが、子どもがつま

らなく感じたようだった。(利用しづらい、とは違っているかもしれませんが)それまでの遊

具は、木造に所々網がはってあって、高いところまで遊べた。新しくなった遊具は網はあっ

たが、高く登ることは出来ず、また、鉄製になった。 

7 スケボーやサーフスケボー、ストリートバスケが出来る公式的なスペースがあればより活用

できると思います。また、広大なスペースを利用して、ランニングやロードレースの周回コ

ースがあれば良いと思います。 

8 サッカーなどの試合をしているときに、遊ばせづらいです。 

9 順番を守らない子供&それに気付かない無関心な親 

10 一番行きやすい公園が、遊具もない公園なのに、ボール遊びも禁止。騒いでもだめ。子供は

どこで遊べばいいのか・・・ 

11 低年齢が混ざって遊びづらい導線が混在、ハッキリしておらず衝突の危険がある。 

12 ゼルビアの試合の時にしか野津田公園に行かないが、遊具に対して遊ぶ子が多すぎます 

13 害虫がいる。トイレが暗いので怖い。親の目が届かないところがある。 

14 忠生公園は、遊具のある場所から下の水場のところに行くのが階段になっていて、ペットカ

ートやベビーカーでの移動が困難。 

15 公園なのにボールで遊ぶことを禁止されてる場所が多いです。キャッチボールも野球も壁打

ちすら全てが迷惑行為になってるので悲しすぎます。 

16 年齢分けがない遊具だと、危ないと感じた事がある。遊具が一つしかない事が多いので、子

供が集中してしまう。 

17 順番待ちや、マナールールが必要な事は十分に理解しているが、自由な遊び場なのに、自由

に遊べない感覚、遊ばされている感覚を覚えた事がある… 

18 順番を守らない人や、対象年齢を守れない保護者がいる。 

19 大きい公園の割には、遊具の数がとても少なく混んでしまう。遊具が少ないので子供も飽き

てつまらない。一日中遊んでも飽きない様な規模の、遊具の配置をして欲しい！ 

20 夏場は陽射しを遮る物が無く､遊具や砂場､ベンチなどが高温になっていた｡一つの遊具にた

くさんの子供達が居て危ないと感じた｡ 

21 禁止事項の看板が多すぎる硬いボール禁止エリアを作るなら硬いボール可能エリアも看板

に出して欲しい 

22 憩いの森林ウォーキングの場所を減らすのはやめてほしい。 

23 小学生高学年や中学生くらいが無茶な遊び方をして小さな子どもたちが怖がって遊びづら
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そうにしてた 

24 ルールが多い 

25 サッカーの為だけの存在となった使えない野津田公園。 

26 スケボーができるところがない。 

27 ボール遊びできるところが少ない。 

28 遊びを切り上げられずなかなか帰宅できなくなる。 

29 滑り台の階段 

30 子どもにとってむずかしい遊具。少人数しか遊べない。自然と融合していない。 

31 世代や利用目的の異なる人たちが使いたいとき、取り合いになることがある 

32 遊具の無い、原っぱが一番子どもの想像力、創造力を育てると思っています。 

33 小さな水路でいいので、水遊びをさせたい。 
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3. 冒険の森 

●野津田公園に炭焼き小屋があることについてご存知ですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●どのようなアスレチック遊具や健康運動遊具を利用してみたいですか？（複数選択可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇その他（自由記入） 

No. 内容 

1 炭焼き小屋とアスレチックは似合わない。敢えて昔遊びができる場所にしたほうがストー

リー性がある。 

2 木登りができない環境の子どもが多いので、木登りで使われる筋肉を使うような遊具。特

に最近の子どもは腕力がなく、下半身にももっと安定感が欲しい感じがあるため。 

3 アスレチックではなく、里山を体験したい。人工的な遊具による遊び方の規制は、昭和的

な古い概念と思います。非認知能力を育むには自然体験が一番です。 

4 なるべく金属ではなく木製のアスレチック器具がいい 

5 そもそも遊具は必要なのだろうか。 

6 雨の日でも運動が出来る遊具 

7 人工的な遊具はいらない 

8 自然に馴染んだ遊具 

9 中央公園にもそのような遊具がありますがあまり使われている感じがないので整備しなく

49

50

87

63
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家族で楽しめる
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てもいいと思います 

10 中央公園にもあるが、利用率は低いため野津田公園に健康運動遊具やアスレチック遊具は

必要ない。 

11 作って欲しくない 

12 今の広場の環境に影響を与えないもの 

13 ターザンロープ 

 

 

●野津田公園に求める空間についてお聞かせください。（複数選択可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇上記で選択した項目についてや、その他具体的なご意見等がございましたらお聞かせください。

（自由記入） 

No. 内容 

1 町田市には大きな複合遊具のある公園が少ないです。鶴間公園や大和市の大和ゆとりの森

のような大きな遊具があると市外からも家族連れが来ると思います。我が家は大きな複合

遊具を求め市外の公園に行ってしまいます。 

2 せっかく緑や自然があるのだから、あまり人工的なものは造らず、自然の中で自然を生か

した方法で遊べる場所を目指した方がいい。市が遊び方を決めるのではなく、来た人が自

由に発想して遊ぶ場所にすればいい。 

3 ただ自然を感じながら、散歩出来るのが一番、箱ものはいらない、 

4 自然環境をそのまま残して欲しい 

5 雨の日や寒い日にお弁当を食べやすいように、屋根や風避けのベンチが欲しい。 

6 アクセスが悪いのでなかなか行く気にならない 

7 小金井公園では大きなソリゲレンデや自転車コースなど良く利用していて、子ども達に大

人気でした。 

8 キャンプや車中泊、バーベキューができるスペースがあると週末に家族で楽しめると思い

ます。 

83

84

40

42

95

29
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思いっきり体を動かせる

休憩ができる

炭焼き小屋を利用できる

イベントが沢山ある

自然を活用した体験ができる（薪割り体験等）

その他
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9 里山を前提とした体験が重要です。人工的な遊具による遊び方の規制は、昭和的な古い概

念と思います。非認知能力を育むには自然体験が一番です。むしろ、体験の設計のような

ソフト面を重視してほしいです。例えば、自然案内人やレンジャー、保全活動の体験や堆

肥づくり。 

10 自然と調和した、自然を残しつつ運動できる空間がいい 

11 いま自然ははどんどん疲弊しています。木々や植物の状態をよく観察すればわかることで

す。これからの公園に求められるのはまず、自然環境を復活させることではないでしょう

か。もうこれ以上自然を破壊することは結局、子どもにも老人にも障がい者にもよくない

ことだと思います。 

12 健康遊具はぜひ設置してほしいが、炭焼き広場までの道が非常に歩きにくいので、できれ

ば今ある遊具の近くに設置してほしい。 

13 暑い時や寒いときに日除け、風除けが出来る場所 

14 野鳥の観察 

15 野津田公園は屋根がある施設がないので、屋根がついた施設があると夏にちょっと休憩、

などができていいと思う 

16 野津田公園は自然を重視した公園とし、自然は壊さず、ほんの一部を運動可能な公園とす

べきである。 

17 町田市にはバスケットゴールのある公園が非常に少ないので、設置してもらえたらと思い

ます。以前住んでいた市では公園内で徒歩圏内に 3 箇所程度設置してありました。ボール

をもって体育館に行かなくても、気軽にバスケができるといいです。 

18 ペット連れで楽しめる空間が欲しい 

19 自然を大切にしたい 

20 体育館を作って欲しい 

21 都会のオアシスの町田ならではの自然遊びを楽しめたら嬉しい。 

22 ヨガなども出来たらいい 

23 子供がラジコンカーを走らせるコースがあればと話していました。 

24 夏場は水遊びなどが出来る場所があれば嬉しい。ストリートバスケが出来る様なコートが

欲しい。 

25 駐車場を利用出来る事が大切です。サッカーなどのイベントがあると地元住民が利用でき

ないのは､困りました｡ 

26 町田駅から無料のシャトルバスを祝祭日に日中一時間に 1 本出して欲しいリス園と薬師池

公園経由で 

27 簡単な KIOSK のようなお店がほしい 

28 野津田公園の豊かな自然は貴重です。遊具はどこでも設置できます。野津田公園にこれ以

上の遊具設置は不要だと思います！今ある自然を壊さないでほしいです。 

29 豊かな自然との触れ合いができる空間。子どもが自由に自然の中で遊ぶ。遊具に定められ

た枠に閉じ込められて遊ぶのではなく、草花や木々や広い野原の中で、自ら遊びをクリエ
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イトできる空間。 

30 この場所にこれ以上他の遊具を設置する必要はない。常に市民が使える存在では無くなっ

てしまっている。 

31 野津田公園は自然をいかしたほうがいいから 

32 自然の中で生き物（野鳥、虫など）などについて学べる体験を市をあげて行ってほしい。

そういう類のもので、午前は薪割り体験、午後は自然観察といったイベントを行えばいい

と思う。 

33 地元の人たちの憩いになるところであって欲しいので、イベントのせいで半端に遠いとこ

ろに住んでいる市民が、駐車駐輪しづらくなるのは困ります。 

34 トイレ、水飲み場、ベンチ(薬師西苑の石ベンチは NO)足は石でも座面は木で。東屋、現存

の馬囲い冊の多用(かつての牧場の雰囲気を残して欲しいです) 

35 早々に残りのテニスコート８面を整備して１２面が使用できるようにしてほしい 

36 子どもが行方不明にならないよう、柵で囲われたある程度の広さのエリアの中で自由に動

き回れる空間があったら安心して遊びに行けると思います。地図や看板に向かって突進し

たり、看板の前でいつまでも眺めていても安全な場所に看板等を設置していただけたらあ

りがたいです。 

37 公共空間は現在・将来を生きる人間のためだけのものではないと思いますので、自然を活

用しながらも地域の生物多様性や地域文化を守るという役割も求めたい。 

38 きれいな空気の中で健康的に過ごしたいし、犬の散歩にも沢山利用されていいます。芝な

どに農薬を散布しないでください。 

39 野津田公園には豊かな自然があるので、自然そのものを活かした遊具や空間であるとよい。 

40 炭焼き小屋広場付近は、隣接した谷に今も絶滅危惧種のタマノカンアオイやキツネノカミ

ソリ、イカリソウが自生する豊かな自然の残る場所です。その豊かな植生のもとで暮らす

昆虫、両生類、爬虫類にも絶滅危惧種は多く、壊してしまっては取り返しのつかない場所

になっています。人工物を増やすよりも、今ある貴重な自然を守るためにお金を使ってく

ださい。炭焼き小屋は、公園の雑木林の木を生かしリサイクルする昔からの優れた装置で

す。SDGs の立場からも、ぜひ残してもっとアピールしていくべきものです。教育面から

も大切な財産です。公園なので、学校の子どもたちがバスを使って体験学習に来ることが

できる場所です。 

41 のんびりと小鳥や植物を眺めながら歩ける公園 

42 貴重な自然を残し、自然観察できる公園 

43 保護者が見守る必要のあるような遊具はこれ以上いりません。子どもは何もない場所で遊

びを見つける天才です。自然の中で虫や動物や植物に触れる場所がどんどん失われている

今、自由に遊べる空間を残すことを大切に考えて欲しいです。どこかに行けば既にあるよ

うなアスレチック遊具よりも既存の公園を残して動物を探したり、自然観察会をするなど、

「何もない」を売りにしてください。 
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44 遊び場や遊具が今の広場の植生や景観を害することの無いよう、事前に市民との十分な議

論の場が必要と考える。 

45 子どもたちが自然の中で遊ぶ楽しさを味わうことがなによりも重要です。その一角に、そ

れと調和した目立たないデザインでできれば木製の遊具を置くことは意味があると思いま

す。子どもがそこで遊びながら周りの自然に目を向け、遊具よりもそこに住む虫たちに興

味を持ち探し始めるような素敵な空間にしたいものです。遊びやすいようにと地面を舗装

したり湿地を埋め立てたりするのではなく、今ある自然を生かして子どもたちが行きたく

なるような場にしてほしいと思います。今はなくなりましたが、成瀬台のドングリ山で遊

ぶ子どもたちを長い間見てきましたが、森の中の木製の手作りの滑り台で落ち葉のクッシ

ョンの中に滑り降りることを子どもたちはとても楽しんでいました。 

46 自然を活用というのは自然を壊して再整備する事ではなく、本来、今ある自然を育みなが

ら活かす事を望みます。 

47 炭焼き小屋前の草地はわんぱく広場とは一味違った家族ずれ向きの広場にするのがいいと

思います。小さな子供を遊ばせる若い親、その姿を高齢の方たちが和やかに見守っている

というような一角であってほしい。設備は休憩できるベンチと手を洗う水場、あとは草地

のままでいいでしょう。炭焼きイベントを充実させ、イベント参加者の口コミで広場がよ

く知られるようになるといいと思います。 

48 自然そのものに触れるのが一番大切で貴重だと思う。イベント等は邪道だと思う。 

49 サッカーゼルビアの方々にお願いされ盆踊りを開催致しましたが数百名の方に声をかけ致

しました。一般の方々にもご一緒に楽しかったです。 

50 自然を改造しない状況で楽しんだり遊んだりできるようにして欲しい 
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4. スケートパーク 

●スケートパークを利用したことがありますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

〇利用したことがある公園名・施設名（自由記入） 

内容 回答数 

新横浜公園 13 

小山公園 10 

玄海田公園 5 

うみかぜ公園 4 

駒沢公園 3 

ふれあいの森スカイ広場 3 

その他 26 

計 64 

 

 

 

●スケートパークを利用する際に重要視するものについてお聞かせください。（複数選択可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇その他（自由記入） 

No. 内容 

1 特に利用したいと思わない 

36

14

109

0 20 40 60 80 100 120

ある

ないが利用してみたい

ない

45

55

26

57

36

22

0 10 20 30 40 50 60

セクション

路面

周辺設備（ロッカーや観客席）

料金

自宅からの距離

その他

20%

15%

8%

6%5%
5%

41%

新横浜公園

小山公園

玄海田公園

うみかぜ公園

駒沢公園

ふれあいの森スカイ

広場

その他
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2 駐車場 

3 利用者のマナー 

4 利用しないが、安全性を求めます 

5 他者への配慮、自然への配慮。傍若無人にふるまわないこと 

6 騒音や治安 

7 スケートパークありきの設問はやめてください。 

8 治安 

9 初心者と上級者がちゃんと分かれている 初心者が使いやすい 

10 利用しない 

11 駅や交通の便が良い環境で夜間も監視出来る体制が確保出来る又は利用可能な環境。 

12 重要視するものはない 

13 このようなものは、作る必要がない。自然を壊している可能性がないかしっかり確認して

ほしい。 

14 自然を壊すこと（1 つでもスケボー関連のものを造ったら自然を壊していることになる）自

体おかしいからスケートパークなんかいらないと思う。強いて言うのならば自然を壊して

いないかを注目する。 

15 まずいらない 

16 スムースな路面、初心者が挑戦しやすい BOX 

17 静かな自然が沢山有る野津田公園にこれ以上遊具はいらない。自然を楽しめばいい。 

18 欲しくない 

19 なくてもよいので、つくる前提の質問にしないでほしい。 

20 騒音問題 

21 無料 照明 

22 自然環境を破壊することのない場所の選定。 

 

 

●スケートパークで利用したい競技をお聞かせください。（複数選択可） 

 

 

 

 

 

 

 

〇その他（自由記入） 

No. 内容 

1 特に利用したいと思わない 

62

31

30

23

0 10 20 30 40 50 60 70

スケートボード

BMX

インラインスケート

その他
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2 なし 

3 特になし 

4 マナーの悪い状況にならないもの。ネットで調べると、ほぼすべてのスケートパークでマ

ナーの悪い方々が近隣や他の利用者に迷惑をかけているようです。 

5 ありません。 

6 利用しない 

7 なし 

8 利用はしない もっと自然を大切にするべき。 

9 スケートパークはいらない。 

10 特になし 

11 スケボーパークにしないで欲しい 

12 利用したくない。 

13 欲しくない 

14 なくてもよい。 

15 スケートの競技は良くは知らないが。今ある施設の利用や立地で、自然環境を改変して競

技場を作るべきではない。 

 

 

●利用したい難易度をお聞かせください。（複数選択可） 

 

 

  
79

45

21

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

初級（フラット路面やミニランプ等）

中級（クォーターランプやバンク等）

上級（バンクtoバンク複合やボウル形状セクション等）
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5.その他パークセンターゾーンについて、ご意見等がございましたらお聞かせくだ

さい。（自由記入） 

No. 内容 

1 スケボーがしたいです！！！！ 

2 スケートパークは駅近くに作った方がいい 

3 フラット路面やボックスなどのカーブセクションの面積が広いパークよりクォーターやバ

ンク to アール(小さめのクォーター)のようなジャンプ台が複合されたパークの一箇所に

人が密集するのではなくパーク全体に人が分散するようなパークが理想的です。 

4 インクルーシブだけにこだわると遊ぶ時に物足りない感じがある。 

5 禁煙、ゴミ持ち帰り、深夜利用禁止 22-4 の徹底。 

6 町田市は野津田の他に芹ヶ谷にもスケートパークを作りたがっているようだが、スケート

パークをわざわざ緑がウリの公園内に緑を減らしてまで作る意味がわからない。むしろ、

車を持たない若年層がアクセスしやすく、帰りに飲食や買い物を楽しめる街中に作るべ

き。作るならシバヒロのようなところが最適。 

7 自然のあふれたところに、色々作らなくていい。 

8 駐車場、バスロータリー、将来のモノレール駅などの整備、交通機関との動線の計画も知

りたい 

9 色々な施設を計画してくださるのはありがたいが、野津田の自然を 100 年後も今のまま残

すことを、優先にしていただきたいです。 

10 一部の人が迷惑行為をしているだけかもしれないが、スケーターの印象はあまり良く無

い。スケートパークではマナーアップへの取り組みを求めたい。 

11 20 年以上町田市に住んでいますが、野津田公園には行ったことがありません。せっかく

立派な公園があるのなら市内の学校に通う児童・生徒が学校行事や校外学習で積極的に利

用したら良いと思います。無料で入場できる場所に飲食可能なベンチがあれば助かりま

す。あとは近隣住民の皆様、野津田公園をよく利用される皆様のご意見を尊重します。 

12 スケートボードをしない他の利用者にとって安全な施設を是非作って頂きたいです。 

13 初心者向けのフラットのスペースも欲しいです。使用しやすいため。甲府市の小瀬スポー

ツ公園は無料でフラットスペースがあり、良かったです。 

14 ネットで調べると、ほぼすべてのスケートパークでマナーの悪い方々が近隣や他の利用者

に迷惑をかけているようです。人の目が届かない山奥ですので、非常に心配また、自然へ

の配慮などを含め、治安や環境悪化を危惧します。現在無理してこの場所に整備が必要な

のかをしっかりと再考してもらいたいです。整備の方向性は「里山を軸にした」町田の自

然体験、ふるさと体験にしてもらいたいです。 

15 今ある豊かな自然は貴重だと思うのでできるだけ残してほしい。スタジアムとパークの間

にマクドナルドのような安く食べられるところがほしい。 

16 このアンケート自体が、計画推進を誘導するようにできています。民主的でないように感

じます。 
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17 競技場の前の道路でスケートボードで滑っている中高生が数多くいるが、我が物顔で場所

を占拠し通りにくくなっているので、早急にスケートパークを作ってそこで滑ってほし

い。 

18 スケボーができる場所が少ない。またきちんと整備されているとうまい人の邪魔になりそ

うで初心者はやりづらい。とりあえず乗れる練習ができるフリースペースがあるととても

良いです。 

19 是非作って欲しい 

20 スケートボードを安全に迷惑をかけずに子供にやらせたい。子供の意欲はあるのに、近く

に練習できる場所がなく、困っています。 

21 公園内を舗装しないでほしい。土や草花を残してほしい。 

22 神奈中バスの運転席後ろの車内掲示には、町田市の自然が減少していることが説明されて

います。このような状況において、町田市の公園の緑を減らすようなことは許されないこ

とです。スポーツパークとするのであれば、施設は、陸上競技場の近くのみに設置すべき

です。炭焼き広場、池広場は自然を生かした公園に息返すべきである。 

23 スケートパークは防音設備を付けて欲しい。ボードの向きを変えたり、倒したりするとき

にかなりの音がする。私たちでもビクッとするが、ペットはもっと驚いて怖がってしま

う。 

24 野津田公園は自然を大切にする公園です。いろいろの施設は自然に影響を与えない場所、

例えばサッカー場の近くに設置することを希望します。 

25 夜間でも国際大会を開催できるような上級者向け施設と初心者でも楽しめる施設を望みま

す、いずれは町田市主催の国際大会を 

26 テニスや野球の壁打ちをできるところを増やして下さい 

27 野津田公園だけに限らず，スケートボードが出来る場所が極端に少ないのでもっと増やし

て欲しいです。 

28 自然の中で楽しむスポーツとして、マウンテンバイクが楽しめる場所の設定をお願いした

いです。子供から大人、また障がいを持つ方な車椅子マウンテンバイクなど、幅広い人た

ちが楽しめる場所が欲しいです。起伏のある公園内を回れる周回コースや、動きの基礎を

学べ技術を楽しめるパンプトラックなどの計画をお願いしたいです！！ 

29 野津田公園だけに限らず，スケートボードが出来る場所が極端に少ないのでもっと増やし

て欲しいです。 

30 スケートパークの設置にあまり良い印象が無いです。都立の祖師谷公園にスケートボード

の場所がありますが、周りの騒音や治安、ゴミなどの問題があるようです。作るとしても

ルールをしっかり守らせる対策などが重要だとおもいます。 

31 危険が無く治安良く清潔に利用して頂ける事を望みます｡以前は､いつでも駐車場を利用で

き､ゆったりと利用できていたのにサッカーなどのイベントが開催される様になってから

は一度も行っていません｡ 
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32 雨の日でも練習出来るエリアがいくつかに分かれて在ると嬉しい上級者だけが居るパーク

より初心者が行きやすいパークが良い路面の良いフラット面が広く有って屋根があると嬉

しい 夏は日陰が欲しい広いと初心者には嬉しい大人も参加しやすいようなスクール（ラ

ンプ初級とか）が有ってもいいと思う初心者として行ったことあるパークの中では新横浜

がフラットエリアとセクションエリアに分かれていて一番良かった 

33 計画を中止してほしい。サッカーや、スポーツにお金かけすぎ 

34 野津田公園にスケートパークは似合わないです。設置する必要もないし、絶対にやめてほ

しいです。自然を感じる公園運営を！！！ 

35 野津田公園をよく利用しています。自然そのものを生かして、利用しやすい環境が魅力的

だと感じています。人工物のない公園を維持していただきたいです。障がいのある方も、

芝生で寝転んだりして過ごせる、広々とした空間は貴重です。スケートパーク建設反対で

す。 

36 自然を壊してまでスケートパーク等を整備する必要はない！ 

37 野津田の貴重な自然を壊してまで作ってほしくない。自然を安易に潰す発想が田舎っぽく

てどうかと思う。明治神宮の森のように、自然を作り守り育てるくらいの文化度が欲し

い。どうしても作りたいなら、もっと適当な地があるのでは。既にコンクリート等で舗装

されている場所や、建物の屋上など。例えば総合体育館の周囲など。 

38 町田駅近くで利用しやすい監視可能な交番横のシバヒロ（トラブル起きがちな競技の為）

に設置したら税収に繋がって良かろうと思う。又、世界的なプレーヤーも呼ぶのならばグ

ランベリーパーク近くの鶴間公園内へ設置する事が利用し易さと税収に繋がる政策でしょ

う。野津田公園に作ったって税収にも繋がらずサッカーで利用も出来ずの施設作りをする

事はただの自然破壊行為。自然破壊行為が町田市のスタンダードになったの？ 

39 初心者でも気軽に入れる、楽しめるスペースが広くあるといい。 

40 野津田公園ですが、大きな施設を新設するよりも、今の環境を使いやすくする施策を希望

します。都心からこの距離で、ある程度手付かずの自然が豊富にある公園、というのは魅

力的だと思うので。薪割り体験もそうですし、もっとシンプルに火を焚く、野草で何かす

る、穴を掘るなど「自然体験そのもの」のような。 

41 上で重要視するものはないといったようにスケートパークは作る必要はない。野津田公園

は自然をもっと活かすべきだから 

42 スケボーパークを作ってもそこの豊かな生態系が崩れるだけ、意味がない。作らないほう

がいい、アカガエルなどの生き物が、可愛そうじゃないですか？ 

43 自然を壊すな。自然の大切さを知らないのか。1 度壊した自然はもとには戻らない。スケ

ボーしてる人の中にはマナーが悪くて、自然の中にゴミを捨てていく人もいる。3 分の 2

だけだからは通用しない。3 分の 2 の中に絶滅危惧種の卵や幼生などが全ていたらどうす

るんだ。野津田公園は東京でも有数の自然が多い公園なんだ。生物調査をきちんとしてい

るんだったら、なんでこんなものを造るんだ。自然の中でスポーツできる公園は自然を壊

す公園じゃないか。 
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44 どこに作るつもりなのかをアンケートに書かないで、湿性植物園を潰すつもりなのに怒り

を覚えます。２月１５日の東京新聞多摩版に、既に予算が組まれているとあり、怒りを覚

えております。湿性植物園を半分残すといっても、植生が異なり、植物自身に集まる鳥達

以外にも、憩いを求めて要る人を犠牲にすることは、免れません。隣に騒音をもたらす変

なものがあっては、憩いにも何もならないのではないですか。また、スケートパークの音

を響かせないために窪地に、というなら、もっと便の良いところに貯水槽はある筈です。

植物との共存を妨げる騒音公害は、市民にとっての害毒です。また、遊具のアンケートも

ありますが、バリアフリーで楽しめるため、と称してあれこれ作るのもいただけないと思

います。鍛えられた障がい者アスリートの養成所、なんて一般市民は求めておりません。

体のいうことがきかなくなる高齢化社会において大切なのは、のんびり出きる憩いの場の

筈です。自分の老後に思いが及ばない開発は、不要です。 

45 自然を大切にしていていろんな生き物がいるのがいいところですね 

46 絶滅危惧種がいるので、作らないで欲しいです。 

47 このアンケート自体が、われわれ障がい者にとって回答しづらい。アクセシビリティにつ

いて作成者はどう考えているのだろうか。これでインクルーシブについてのアンケートを

とるのだから、意識が欠けていると思う。 

48 こんなの作る理由を教えて自然壊してる SDGs のこと分かってください 

49 自然を壊すな 

50 絶対にスケボーパークにしないで下さいお願いします 

51 建設の計画があると知り、とても嬉しく感激しています。本当に有り難いお話です。本当

に実現したら近所への転居も検討したいとさえ思いました。ご尽力ありがとうございま

す！実現期待しています！！ 

52 作らない方が良い 

53 自分や自分の子どもが利用するわけではないのですが、スケボーを持った子どもたちがス

ケボーが出来るところを探して遊んでは周辺の住民に通報されて締め出され…という繰り

返しが続くのは、周辺住民の安全上もスケボーやりたい側の心情を考慮しても不毛な気が

しております。実際、野津田公園の路上でスケボーやっている子たちもたくさんいるのを

見ます。小さい子を連れている身からすると、やってもらうのはまったく構わないのです

が、安全面でじゃっかん不安を感じるというのは否めません（音が大きい、当人たちの怪

我などの心配、なんかの拍子でこっちに飛んでくるのではという懸念）。なので、できれ

ば広く自由度のある専用の施設で自由にやらせてあげた方が関わるいろいろな人達にとっ

て良いのではないかと思います。子どもたちが減っていく中で、スケボータウン町田とし

て専用施設をつくって自分の居場所が見つかる子どもたちが増えるのであれば、それはと

ても良いことだと思いますので。 

54 是非専門家やプロの意見を参考にし、「使える」セクション構成にしてください。パーク

内のセクションデザインは大切だと思います。 
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55 スケートパークの利用者がスケートパークの外でもボード等に乗らないようにお願いした

いです。周囲（とくに子どもの頭）にぶつからないように持ち運んでいただけましたらあ

りがたいです。 

56 スケートパークにしても冒険の森にしても、何を作る（整備する）計画なのかを示すだけ

ではなく、何を壊す（改修）するのかも提示すべきと思います。その時々の社会に合わせ

て、作っては壊すという持続可能性という視点から見てもったいないことを、また繰り返

すように感じます。インクルーシブな社会をめざすならば、基盤となる地域の自然環境を

保全することが大事ではないでしょうか。SDGs を目ざすならば、環境保全＞社会包摂＞

経済成長の順に公園のあり方も考える必要があると思います。 

57 １． 野津田公園二次計画では、現在は湿生植物園になっている区域の３分の２をスケー

トパークにする計画になっていますが、計画地図と重ね合わせて見なければわかりにくい

です。なぜわかりにくくしているのでしょか。２． 町田市の２０２２年度から２０２６

年度までの「財政見通し」は５年間で７４億円の収支不足で「大変厳しい財政状況」にあ

る。多額の税金をつぎ込み、わざわざ自然を壊してスケートパークをここに建設する必要

があるのか疑問です。３． ここは、調整池となっていた区域を整備して湿生植物や水鳥

などの生息地として生かし、ビオトープとして保護されてきた場所で、市民が散策したり

観察したりするなどして親しんできました。水辺が少ない野津田公園では貴重な水辺であ

り、調査によって、希少な植物が幾つも確認されています。東京都が重要種に指定してい

るハンノキが何本もあり、絶滅危惧種の蝶（ミドリシジミ）が生まれる場所だそうです。

オオムラサキともども多摩丘陵を代表する蝶です。水辺には絶滅危惧種のアカガエルやノ

ウサギも現れるそうです。池には渡り鳥やカワセミがやってきます。自然豊かな水辺を残

し未来に引き継ぐことはとても大切なことだと思います。４． 「生物多様性」が叫ばれ

ている今、水辺の環境を壊して人工的な施設に変えてしまえば野津田公園の健全な生態系

が損なわれてしまいます。ここを整備・保全することこそ「生物多様性」の目標に資する

施設であり、町田市にとっても内外にアピールできる取り組みとなるはずです。反対に、

ここを壊して人工施設に変えてしまえば、野津田公園の健全な生態系が損なわれてしまう

ことになると考えます。 

58 狸、狐、野ウサギや鷲が生息しているので自然公園として残して欲しい 

59 なくてもよい。 

60 スケートパークは不要 

61 二次公園計画の中で、野津田公園は自然の中で楽しむ総合スポーツパークと位置付けられ

ています。スポーツ施設についてはほぼ完成し、これからは自然の質が壊されないよう力

を注いでいくべき時でしょう。計画がたてられた１０年前よりさらに地球温暖化など環境

に対する意識が高まっています。子供を大切にと打ち出している町田市であれば、子供た

ちに美しい故郷を残せるように努力すべきです。スケートパークを望む子供もいると思い

ますが、湿生植物園のようなジメジメした場所でなくもっと適した環境に作ってあげたい

ものです。湿生植物園には、今春もたくさんの絶滅危惧種のカエルが卵を産んでいまし
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た。田に冬場水をはらなくなった現状では、貴重な水場になっているのです。子供たちに

とっても気軽に生き物と触れ合える水辺のある公園を残してもらいたいと思います。また

高齢者の健康にとっても、水辺があり高低差がある公園は散歩して体力をつけるのに大切

な場所です。すべての人の健康スポーツの入り口として、里山の気持ちの良い環境の中を

歩いたり走ったりできる公園であってほしいと思います。 

62 スケートパークは湿地植物園の 3 分の２を潰して作る計画と、東京新聞記事で読みまし

た。調整池を遺してスケートパークにするという計画です。スケートパークが必要であれ

ば元々アスファルトなどの場所に計画してください。3 月 21 日、野津田公園・湿地植物

園見学会に参加し、カエルの卵、マガモ、ハンノキにミドリシジミの貴重な卵を発見する

ことができました。貴重な湿地植物、絶滅危惧種の宝庫の湿地植物園を潰さないでくださ

い。もっと広報し保存に力を入れてください。 

63 スポーツ系の施設整備の建設だけでなく、壊してしまったら 2 度と戻らない野津田にある

動植物に触れられる貴重な場所の保存にも目を向けていただきたいです。そして、そこが

なぜ現代人に必要な場所かを深く知り、共に共存できる暮らしの場所であってほしいで

す。人優先ではなく、自然の中に暮らす人であることに、この機会に再びきづいていくこ

とを望みます。 

64 貴重な自然を壊して行う開発には反対です。もう少し立地を考えた計画が望まれるのでは

ないでしょうか。多様な生物との共生を包含した暮らしの豊かさを大切にするべき時代と

思います。 

65 湿生園についての公園管理者の案内には湿生園の池に野鳥やカワセミも来るから、静かに

見守ってほしいと書いてあるが、スケートパークができたら、無理ですね。この施設の導

入が、そういう、他の公園利用者（動物たちを含み）との間で、著しく利害関係を悪化さ

せない保証がありますか？第二次公園整備計画の懇談会で、この施設の導入を了承された

んですか？懇談会座長さんは、市の（公園緑地課の）担当者がまとめた、懇談会の「結

論」について、これは懇談会の総意ではない、と言われました。ましてや、スケートパー

クなるものについて、懇談会で具体的なことは何ら議論されていません。市民意見の募集

でも、確か「温泉施設」賛成の、コピーした組織票がかなりあった。これ以上、市民の公

園で自然破壊を進める事を容認できません。血税を１円たりとも、無駄遣いするのは止め

てください。 

66 どこの市民の意見を取り入れているのか知りませんが、勝手に野津田公園をスポーツパー

クにしないでください。植物や動物の生態系をいじらないでください。スケートパークは

どこから出てきたアイディアですか？できたとして、野津田公園までスケートパーク目当

てに来る人は町田市民とは限りませんし、ここまで来れる人は車で来る人が大半だと思う

ので、近隣のスケートパークまで行ける人たちだと思います。その人たちが野津田公園に

スケートパークが欲しいと声をあげて請願でもしたのでしょうか？たとえばそのような人
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がいたとしても、そんなに多くの人ではないと思いますが。ならば同じように自然のまま

に公園を残して欲しいという多くの声にも同じように応じるのが平等な行政ではないので

しょうか。今までも散々請願が市議会に出されているはずで、それについては無視です

か？ひどいです。この行政は本当に子どもにとって悪影響です。子どもにやさしい町とは

とても思えません。 

67 自然を破壊してまで作る必要がない 

68 私は野鳥観察が趣味で、父とよく野津田公園にバードウォッチングに行きます。野津田公

園にはオオタカなど数が少ない野鳥も生息しています。最近では猛禽の狩場ともなってお

り、たくさんの野鳥たちの生息地ともなっています。野鳥だけでなく、キツネやアナグ

マ、ジムグリなど、希少な野生動物が数多く生息しています。森の管理は必要だと思いま

すが、完全に人間の手が入った場所は｢自然｣とは呼べず、生き物たちも暮らしづらいと思

います。生き物たちのためにも、彼らに出会えることを楽しみにしている人たちのために

も、これ以上野津田公園の森を開発し、スポーツパークにするのはやめてほしいです。 

69 公園内の自然環境を壊さないでも作れる場所で計画してほしいです。 

70 湿生植物苑を廃止しない整備を強く希望します。 

71 貴重な緑地や湿原を開発せず、今すでにコンクリートや舗装されているところに作ってく

ださい。自然観察で貴重な生物に出会えるのが野津田公園の一番の魅力です。 

72 ダウンレッジやダウンレールを作ってほしいです 

73 野津田の自然を大切にしてほしい。一度失った物はまた長い年月をかけなければ再生でき

ない。野津田の豊かな自然を壊さないで後世まで残してほしい。 

74 町田市内にスケートパークを望む方が多いなら、それを作るのは良いことだと思います。

けれど、その場所を選ぶ際には環境や周囲への影響を考えて、懸念する市民との話し合い

を経るなど慎重な計画が必要と考えます。野津田公園二次計画では、現在は「湿生植物

苑」としている区域を、スケートパークとする計画になっています。ここは調整池となっ

ていた区域を整備して、湿生植物や水鳥などの棲息するビオトープとして保護されてきた

場で、市民の多くが生き物に触れて散策するなど親しんできました。野津田公園は単なる

運動公園でなく、自然環境と共存することを柱として、市と自然を愛する市民で今の姿を

保ってきた公園です。スケートパークの建設は、もし必要であれば市街地の空地や未使用

施設などほかの適地を検討すべきではないでしょうか。どうか、スケートパークの建設の

目的のために、湿生植物苑を改変する事の無い様、強くお願いいたします。 

75 ステアが欲しいですダウンレッジとダウンレールも欲しいです 

76 ダウンレッジやダウンレールを作ってほしいです 

77 スポーツ系の施設整備の建設だけでなく、壊してしまったら 2 度と戻らない野津田にある

動植物に触れられる貴重な場所の保存にも目を向けていただきたいです。そして、そこが

なぜ現代人に必要な場所かを深く知り、共に共存できる暮らしの場所であってほしいで
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す。人優先ではなく、自然の中に暮らす人であることに、この機会に再びきづいていくこ

とを望みます。 

78 湿地を埋め立てスケートパークを作ることは反対です。水鳥が住み、カエルや虫などがい

る場所は、生物多様性を守る上でも、そして子どもたちが虫や植物にふれあい生態系の豊

かさを学ぶ上でも重要な場所です。その湿生植物園の 3 分の２をつぶしてコンクリートで

固めた人工的な空間にするべきではありません。それを創るのであれば他所にすべきで

す。野津田の豊かな自然を壊して創るのは、時代に逆行した愚策と思います。一度壊した

自然はなかなか元に戻せません。子どもたちが様々な植物や生き物と触れ合う貴重な湿地

を残していくことこそが大人の責任だと思います。将来そこでスケボーを楽しむ子がいる

としても、ここは素敵な湿地を埋め立て、様々な生き物を追いだしてできた場所だと聞い

たら、作ってもらってよかったと本当に思うでしょうか。そもそも今の子供たちの意見を

聴いてください。私たち大人よりも環境に対する感性は豊かで鋭く、ここを埋め立てるこ

とに反対するのではないでしょうか。ぜひ再考してください。 

79 湿性植物は場所を移動できないが、パークセンターは適切な場所があれば何処でも設営で

きます。湿性植物園をやめると再開することが困難です。現在の湿性植物園の一部にパー

クセンターをつくる必然性が判りません。何故、その場所なのか？ 

80 現在、湿生植物園になっている区域の３分の２をスケートパークにする計画になっていま

すが、計画地図と重ね合わせて見なければわかりにくいです。なぜわかりにくくしている

のでしょか。わざわざ自然を壊してスケートパークをここに建設する必要があるのか疑問

です。ここは、調整池となっていた区域を整備して湿生植物や水鳥などの生息地として生

かし、ビオトープとして保護されてきた場所で、市民が散策したり観察したりするなどし

て親しんできた野津田公園では貴重な水辺であり、調査によって、希少な植物が幾つも確

認されています。東京都が重要種に指定しているハンノキが何本もあり、絶滅危惧種の蝶

が生まれる場所だそうです。オオムラサキともども多摩丘陵を代表する蝶です。水辺には

絶滅危惧種の蛙やノウサギも現れるそうです。自然豊かな水辺を残し未来に引き継ぐこと

はとても大切なことだと思います。これらの施設がいつか閑古鳥が鳴く負の遺産にならな

いか心配です。今から 20~30 年前に南町田にキャノンボールシティという施設があり、

インラインスケートや BMX、スケートボード等が出来る施設がありましたが、今は無く

なっています。民間施設でも難しかったのですが、本計画は収益や維持管理等を十分に検

討されているのでしょうか？きちんと書類等でご提示頂きたいです。 

81 スケートパークを湿生植物園に作る事には反対です。野津田公園のどこにも作らないでい

ただきたい。スケートボードもインラインスケートもコンクリートジャングルの都市部に

こそふさわしいスポーツです。湿生植物園は自然観察や自然教育のための貴重な場です。

以前のように木道を整備し解説を充実させて広く一般に公開してください。 

82 スポーツと生物多様性の共存を願っています。 
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83 パークセンターゾーンそのものには反対しないが、湿性植物園とか環境的に貴重でセンシ

ティブな区域を潰して作るのは大反対である。旧バラ園を潰したのは残念であったが、そ

の跡を整地してあるので、そこに設置すれば良い。 

84 しっせい園にスケートボード場を造ると聞いているが、あの場所はとても静かで落ちつけ

る場所、私の最も好む場所です。そこにスケボー施設をつくるのは不つり合いでセンスを

疑います。スケボー場などは他にもいくらでも場所があるはず。野津田公園のしっせい園

につくるのは反対です。ぜひ再検討してやめてもらいたい。 

85 夜でもあかるく利用したい。きれいな路面 

 


